

Das Kaiserthum Frankreich.

Es wird vieles erleichtern, und mancherlei Vorthell bringen, wenn wir zuerst das ehemalige eigentliche Frankreich, wie es vor der Revolution war behandeln, sodann aber die neuen hinzu geschlagenen Länder und Gebiete.

Man rechnete den ehemaligen Inhalt zu 9658 Q. M. mit 2000 Städten und Flecken, und mit 120,000 Dörfern und Weilern. Die Bevölkerung betrug 25 Millionen. Jetzt rechnet man 13,300 — 14000 Q. M. Flächeninhalt, und 40 ja bis 42 Millionen Einwohner.

Das ehemalige Frankreich

Ist von Spanien durch mehrere Reihen der wilden Pyrenäen in einer Strecke von 120 Stunden getrennt. Die größte Breite des Gebirges beträgt an 30 Meilen. Die höchste Bergspitze ist 9000 F. über die Meeresfläche erhöht. Nur fünf Hauptstraßen sollen von Frankreich nach Spanien fahrbar seyn, ja solcher Straßen auf welchem sich großes Geschütz transportiren läßt, wohl gar nur zwei oder drei. Da wo die Höhe der Pyrenäen über 7000 F. hinausgeht, sind die Häupter der Berge mit immerwährendem Schnee bedeckt. Im Innern des Landes sind die Sevennen im südlichen Theil; auf der Ostseite, die Ardennen (Ardennerwald) und das Voghesische Gebirge die in mehrern Aesten sich verbreiten. Die Sevennen sind zum Theil ziemlich rauh und kalt, wiewohl die höchste Spitze noch nicht 700 F. beträgt; und die Voghesen oder Wasgau, sind in der That nur eine Fortsetzung des Jura, der zwischen Frankreich und Helvetien streicht, und in mehrern Zweigen in Frankreich ausläuft. Der Wasgau selbst, zieht zwischen Elsaß und Lothringen hin. Mit